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ATA Nº 10/2017 – REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO 
CAMPUS ALEGRETE 

Às quinze horas e quarenta minutos do dia onze de outubro de dois mil e dezessete 
reuniram-se, na sala 201 do prédio da Diretoria de Tecnologia da Informação e 
Comunicação da UNIPAMPA, sito à Avenida Tiarajú, 810, Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, 
os membros da Comissão Local de Ensino, sendo eles: Felipe Costa – Coordenador 
Acadêmico; João Pablo Silva da Silva – Coordenador do Curso de Engenharia de 
Software; Ederli Marangon – Coordenador do Curso de Engenharia Civil; Giovani 
Pozzebon – Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica; Tonilson Rosendo – 
Coordenador do Curso de Engenharia Mecânica; Carlos Aurélio Dilli Gonçalves – 
Coordenador do Curso de Engenharia Agrícola; Amanda Meincke Melo – Coordenadora 
do Curso de Ciência da Computação; Marcos Vinício Thomas Heckler – Coordenador 
do Curso de Engenharia de Telecomunicações; Felipe Bovolini Grigoletto – 
Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica; Luis Eduardo 
Kosteski – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia; Telmo Egmar 
Camilo Deifeld – Coordenador da Especialização em Engenharia Econômica; Andréa 
Sabedra Bordin – Coordenadora da Comissão Local de Extensão; Djeisson Hoffmann 
Thomas – Coordenador da Comissão Local de Pesquisa; Divane Marcon – 
representante docente; Maria Cristina Carpes Marchesan – representante dos TAE. 
Inclusões de pauta: Formatação dos TCCs. 
Votação da pauta: aprovado por unanimidade. 
INFORMES:  
Chamada interna para interessados em solicitar afastamento para doutoramento, 
pós-doutoramento e missão científica: o prof. Felipe Costa informou que a chamada 
interna para interessados em solicitar afastamento para doutoramento, pós-
doutoramento e missão científica teve quatro candidatos, três para afastamento curto e 
um para afastamento longo. Conforme o prof. Felipe Costa, a solicitação para 
afastamento longo e uma solicitação para afastamento curto não foram homologadas 
devido à documentação submetida não estar de acordo com o solicitado na chamada. O 
prazo para recursos encerra no dia 15 de outubro e o resultado final será homologado 
na reunião do Conselho do Campus Alegrete do dia 18 de outubro. O prof. Felipe Costa 
informou que a chamada será reaberta na próxima reunião do Conselho do Campus, e 
será proposta a abertura de vagas prevendo a possibilidade de solicitação de 
afastamento por até quatro anos.  
Acidente no Laboratório de Construção Civil: o prof. Tonilson Rosendo informou que 
um aluno sofreu um acidente no Laboratório de Construção Civil. O aluno teve a mão 
machucada e foi levado à UPA. O discente está com a mão enfaixada, mas não houve 
fraturas. O prof. Felipe Costa informou que existe um seguro para toda a comunidade 
acadêmica, que contempla os alunos e os servidores, para atividades acadêmicas 
realizadas dentro e fora do Campus. O prof. Felipe Costa apresentou aos membros da 
Comissão Local de Ensino os documentos necessários para solicitar o acionamento do 
seguro.  
Proposição da CCCG de Cálculo Tensorial: o prof. Felipe Costa informou que na 
reunião de agosto de 2017 da Comissão Local de Ensino foi colocada em pauta uma 
consulta aos Coordenadores de Curso sobre a possibilidade da oferta de Cálculo 
Tensorial. Como a Coordenação Acadêmica ainda não recebeu retorno, o prof. Felipe 
Costa solicitou que sejam feitas as consultas às Comissões de Curso.  
Novos professores em exercício: o prof. Felipe Costa informou que o professor 
Marcelo Caggiani Luizelli, aprovado em concurso público para o Campus Alegrete, na 
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área de conhecimento de Redes de Computadores, já entrou em exercício no Campus 
Alegrete. Além disso, a professora Juliane da Silva Dávila, aprovada no processo 
seletivo simplificado para professor substituto na área de Topografia, Desenho Técnico, 
também já está em exercício. 
Nomeação do candidato da área de Desenvolvimento de Sistemas: o prof. Felipe 
Costa informou que no dia 02 de outubro a Coordenação Acadêmica solicitou a 
nomeação do candidato Fabio Paulo Basso, aprovado para o Campus Alegrete na área 
de Desenvolvimento de Sistemas. A nomeação do candidato foi publicada no Diário 
Oficial da União da data da reunião corrente, 11 de outubro de 2017. 
Reunião sobre a avaliação dos cursos: o prof. Felipe Costa informou que no dia 06 
de setembro a servidora Adriana Rodrigues enviou um e-mail sobre a Comissão Própria 
de Avaliação com informações sobre a próxima avaliação que a ser realizada. Conforme 
o prof. Felipe Costa, a Coordenação Acadêmica realizará uma reunião com o Comitê 
Local de Avaliação para fazer um resgate do trabalho realizado e, posteriormente, será 
marcada uma reunião com os Coordenadores de Curso.  
Edital das Eleições do Campus Alegrete 2017: o prof. Felipe Costa informou que o 
edital das Eleições do Campus Alegrete 2017 está disponível na página do Campus 
Alegrete. Conforme o cronograma divulgado, o período de inscrições dos candidatos 
encerra no dia 13 de outubro de 2017 e as eleições irão ocorrer no dia 08 de novembro 
de 2017. 
Reunião extraordinária sobre evasão: o prof. Felipe Costa informou que em breve 
será realizada uma reunião extraordinária da Comissão Local de Ensino para tratar da 
questão da evasão no Campus Alegrete. 
Semana de TCCs: o prof. Felipe Costa informou que no dia 17 de agosto foi enviado 
um e-mail aos Coordenadores de Curso solicitando as agendas das apresentações de 
TCC II de cada curso para que a Coordenação Acadêmica organizasse as reservas da 
sala 101 durante a Semana de TCCs 2017/2 do Campus Alegrete, a ser realizada de 
27/11/17 a 01/12/17. A partir das informações recebidas, a Coordenação Acadêmica 
efetuou as reservas da sala 101 para os cursos de Engenharia Elétrica, Engenharia de 
Telecomunicações, Engenharia de Software e Ciência da Computação de acordo com 
as solicitações dos cursos. Para o curso de Engenharia Civil, foram reservadas as salas 
301 e 304. Os cursos de Engenharia Mecânica e de Engenharia Agrícola não 
informaram as agendas e, portanto, ainda não foram realizadas reservas. A sala 101 
ainda possui três turnos disponíveis durante a semana de TCCs. O prof. Carlos 
Gonçalves informou que o Curso de Engenharia Agrícola não precisará de reservas de 
salas do Campus, uma vez que possuem o LAMAP e as instalações do Instituto Federal 
Farroupilha. O prof. Tonilson Rosendo informou que irá entrar em contato com a 
coordenadora de TCCs do curso de Engenharia Mecânica. Além disso, no dia 04 de 
outubro de 2017 a Coordenação Acadêmica enviou aos professores do Campus o 
memorando 305/2017, contendo as seguintes orientações: A semana de TCCs é uma 
atividade letiva e deve constar nos planos de ensino. Os professores que já encerraram 
o Plano de Ensino podem solicitar a sua reabertura na Secretaria Acadêmica, para 
realizar a inclusão da atividade; Como cada curso não utilizará toda a semana para as 
apresentações, recomenda-se que as aulas sejam suspensas apenas nos dias das 
apresentações dos respectivos cursos; A Coordenação Acadêmica recomenda que não 
sejam agendadas avaliações durante a semana de TCCs; A presença dos alunos deve 
ser atribuída através das listas de presenças nas apresentações dos TCCs; A 
Coordenação Acadêmica sugere que os professores atentem para as normas para a 
formatação de trabalhos acadêmicos da UNIPAMPA. Caso necessário, as bibliotecárias 
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do Campus Alegrete estão disponíveis para sanar eventuais dúvidas. 
FORMATAÇÃO DOS TCCS - relator Felipe Costa 
O prof. Felipe Costa informou que as bibliotecárias do Campus Alegrete solicitaram 
atenção à formatação dos TCCs dos alunos do Campus Alegrete. Na sequência, o prof. 
Felipe Costa informou que trabalhou, com o auxílio de um professor da Universidade 
Federal de Santa Maria, em ajustes em um arquivo formato .cls adaptado para as 
normas da Unipampa para a formatação de TCCs, monografias e dissertações. Ainda 
há ajustes a serem feitos, mas, em geral, o arquivo está sendo aceito pelas 
bibliotecárias. O arquivo foi compartilhado com os membros da Comissão Local de 
Ensino. Por fim, o prof. Felipe Costa reforçou a solicitação de atenção, por parte dos 
docentes, à formatação dos TCCs. 
ALTERAÇÃO DE PRÉ-REQUISITOS DO CURSO DE ENGENHARIA CIVIL - relator 
Ederli Marangon 
O prof. Ederli Marangon apresentou o seu parecer favorável à retirada da componente 
curricular Orçamento e Programação de Obras como co-requisito para cursar a 
componente curricular Projeto integrado. A implementação da alteração será no primeiro 
semestre de 2018. Conforme o parecer, a mudança de co-requisito foi aprovada na 
comissão do curso de Engenharia Civil. 
Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por unanimidade. 
RELATÓRIO DE AFASTAMENTO DE 2017/1 DA DOCENTE NATALIA CHAGAS - 
relatora Divane Marcon 
A prof.ª Divane Marcon apresentou o seu parecer favorável ao relatório das atividades 
realizadas durante o primeiro semestre da docente Natalia Braun Chagas. Conforme o 
parecer apresentado, foram encaminhados à Comissão Local de Ensino o relatório de 
atividades, o histórico escolar do doutorado, o parecer do orientador e o comprovante 
de matrícula do semestre 2017/2. A docente está em afastamento para a do doutorado 
no Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica (PPGEE), na UFSM, em Santa 
Maria/RS. Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por 
unanimidade. 
INADIMPLÊNCIA DE ENTREGA DE RELATÓRIOS DE DOCENTES COM 
AFASTAMENTO INTEGRAL - relatora Divane Marcon 
A prof.ª Divane Marcon informou que colocou esta pauta em discussão porque alguns 
professores a procuraram para informar que há servidores em afastamento integral que 
não estão apresentando os relatórios semestrais de atividades. Além disso, a docente 
informou que a resolução 24/2010 não apresenta penalidades em relação à não entrega 
dos relatórios, embora eles sejam exigidos pela resolução. Por fim, foi solicitado que o 
Conselho do Campus delibere sobre a situação dos docentes inadimplentes com a 
entrega dos relatórios de atividades. No caso das situações específicas dos servidores 
Sam da Silva Devincenzi e Lucas Compassi Severo, atualmente em afastamento 
integral, a Comissão Local de Ensino decidiu, após discussão, sugerir ao Conselho do 
Campus Alegrete que seja disponibilizado o prazo de 15 dias para que os docentes 
apresentem os relatórios de atividades desenvolvidas pendentes. Caso o prazo não for 
cumprido, a Comissão Local de Ensino sugere que o Conselho do Campus Alegrete 
solicite a revogação da portaria de afastamento do servidor com relatórios pendentes. 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DO CAMPUS ALEGRETE PARA OS 
AFASTAMENTOS DOS DOCENTES - relator Felipe Costa 
O prof. Felipe Costa informou que a Coordenação Acadêmica elaborou uma proposta 
de regulamento do Campus Alegrete para os afastamentos dos docentes do Campus 
para ser encaminhado à consultoria jurídica e, posteriormente, ao Conselho do 
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Campus. O prof. Felipe Costa compartilhou o documento e solicitou que os membros da 
Comissão Local de Ensino sugiram as suas alterações para que o documento possa ser 
apreciado na próxima reunião da Comissão Local de Ensino.  
ATUALIZAÇÕES NO PPC 2009 DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO - 
relatores Amanda M. Melo; João Pablo Silva da Silva 
O prof. João Pablo da Silva apresentou o seu parecer favorável à atualização do PPC 
do curso de Ciência da Computação submetido à apreciação da Comissão Local de 
Ensino. Conforme o parecer, a nova versão do PPC apresenta uma compilação de 
todas as modificações anteriormente propostas e aprovadas para o curso. Esta versão 
não faz alterações estruturais na concepção, objetivos, perfil ou organização didático-
pedagógica do curso. As modificações feitas tiveram por objetivo organizar e padronizar 
o texto, além de corrigir algumas definições (ementário e recursos) que não refletiam 
mais a realidade do curso. Na sequência a prof.ª Amanda Melo apresentou um extrato 
da ata da 8ª reunião ordinária do curso de Ciência da Computação, que informa a 
aprovação da inclusão das seguintes CCCGs: AL2045 Padrões Arquiteturais, 
Idiomáticos e de Projeto no Desenvolvimento de Software Orientado e Objetos (ES); 
AL2090 Português Instrumental; AL2118 Programação de Formas Geométricas em 
Java (ES); AL2120 Inteligência Artificial Aplicada a Jogos (ES); AL0020 Cálculo III. Além 
disso, conforme o extrato de ata, foram incluídas as menções no Apêndice C, para 
manter o histórico e resguardar os estudantes que já cursaram esses componentes, os 
seguintes componentes: AL2033 Interação Humano-computador; AL2065 Introdução ao 
Reconhecimento de Padrões no Processamento de Imagens; AL2079 Gerenciamento e 
Modelagem de Processos; AL2094 Interfaces de Programação Paralela. Por fim, a 
prof.ª Amanda Melo destacou as seguintes alterações não substanciais nas normas de 
estágio não obrigatório, ainda conforme o extrato da ata: Art. 1º - Parágrafo único, onde 
lê-se: “A legislação pertinente a estágios deve ser observada na íntegra.” leia-se “A 
legislação pertinente a estágios deve ser observada na íntegra. Cabe ao acadêmico 
estagiário ter pleno conhecimento do Regulamento de Estágio e demais legislações 
cabíveis.”; Art. 3º, onde lê-se: “Os critérios para a concessão de Estágio aos estudantes 
são:” leia-se “Os critérios para a concessão de Estágio Não Obrigatório aos estudantes 
são:”; Art. 3º, onde lê-se “II- Estar matriculado e frequentando as aulas em, no mínimo, 
12 créditos semanais;” leia-se “II- Estar matriculado e frequentando as aulas e, no 
mínimo 12 créditos;”; Art. 6º - § 1 º, onde lê-se “Não será permitida a renovação caso o 
aluno não tenha obtido aprovação em no mínimo 60% dos créditos matriculados no 
exercício anterior.”, leia-se “Não será permitida a renovação caso o aluno não tenha 
obtido aprovação e, no mínimo, 60% dos créditos matriculados no semestre anterior”; 
Art. 6º - § 2º, onde lê-se: “A cada renovação o aluno deve apresentar relatório das 
atividades ao professor orientador antes da vigência do estágio.”, leia-se: “A cada 
renovação o aluno deve apresentar relatório das atividades ao professor orientador 
antes do final da vigência do estágio.”. Após as considerações dos relatores, o prof. 
Telmo Deifeld questionou se o PPC será encaminhado à Comissão Superior de Ensino. 
Os relatores informaram que o documento será apreciado apenas no Campus Alegrete, 
uma vez que é apenas uma atualização, sem alterações substanciais. Além disso, o 
prof. Telmo Deifeld questionou se alguma alteração não foi aprovada anteriormente pela 
CLE. A prof.ª Amanda Melo informou que apenas as alterações destacadas na reunião 
corrente não foram aprovadas anteriormente. Por fim, a prof.ª Amanda Melo informou 
que ainda há outras alterações menores que serão feitas, mas não possuem impacto na 
apreciação da Comissão Local de Ensino, como a alteração da composição da 
Comissão de Curso devido ao ingresso recente de novos docentes. Votação: a CLE 
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emitiu parecer favorável por unanimidade aos pareceres apresentados. 
VAGA DO PROFESSOR TONISMAR DOS SANTOS PEREIRA - relator Felipe Costa 
O prof. Felipe Costa informou que o processo de redistribuição do prof. Tonismar dos 
Santos Pereira já obteve parecer favorável do Conselho do Campus e foi encaminhado 
da PROGEPE ao MEC. Embora a redistribuição ainda não tenha sido publicada no 
Diário Oficial da União, para dar agilidade à futura reposição, o curso de Engenharia 
Agrícola, no qual o servidor está atual alocado, foi consultado para a elaboração do 
perfil para preencher a vaga. O prof. Carlos Dilli informou que o Colegiado do Curso de 
Engenharia Agrícola aprovou o seguinte perfil para concurso para professor efetivo, 
para preencher a vaga: Área de Conhecimento: Energização Rural e Construções 
Rurais e Ambiência. Requisitos: Graduação em Engenharia Agrícola e Doutorado em 
Engenharia Agrícola ou áreas afins. Pesos dos Critérios da Prova Escrita: 1. Domínio 
técnico-científico do ponto sorteado: 12; 2. Estruturação coerente do texto: 4; 3. Clareza 
e precisão de linguagem: 4; Prova Didática: Aula Expositiva; Pesos dos Critérios da Aula 
Expositiva: 1. Planejamento da aula: 6; 2. Domínio do tema sorteado: 12; 3. Capacidade 
de comunicação: 6; 4. Postura pedagógica: 6; Pesos dos Critérios do Memorial 
Descritivo: 1. A pertinência das atividades de ensino, pesquisa e extensão propostas 
pelo candidato para a área de conhecimento do Concurso e para o Projeto Institucional 
da UNIPAMPA: 10; 2.  A capacidade de reflexão do candidato sobre a própria trajetória 
de formação, assim como a factibilidade de sua proposta: 10. Após discussão, os 
membros da Comissão Local de Ensino sugeriram alterar os requisitos conforme segue: 
Requisitos: Graduação em Engenharia Agrícola e Doutorado em Agronomia ou 
Engenharia Agrícola ou áreas afins. Votação, considerando a alterações do requisitos: a 
Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por maioria com uma abstenção. 
VAGA DO PROFESSOR JOÃO PLÍNIO JUCHEM NETO - relator Felipe Costa 
O prof. Felipe Costa informou que o processo de redistribuição do prof. João Plínio 
Juchem Neto já obteve parecer favorável do Conselho do Campus e foi encaminhado 
da PROGEPE ao MEC. Embora a redistribuição ainda não tenha sido publicada no 
Diário Oficial da União, para dar agilidade à futura reposição, o Coordenador Acadêmico 
colocou a vaga em discussão e emitiu parecer favorável ao provimento da vaga 
disponibilizada através do processo de redistribuição do prof. João Plínio Juchem Neto 
através da efetivação da remoção da prof.ª Chiara Valsecchi. O parecer teve como base 
a decisão do Conselho do Campus registrada na ata da reunião ordinária 06-2017, 
ocorrida no dia 21 de junho de 2017, na qual foi colocado em pauta o pedido de 
remoção para o Campus Alegrete da profª Chiara Valsecchi, atualmente professora no 
Campus São Gabriel, e o currículo Lattes da profª Chiara Valsecchi. Os documentos 
referidos foram apresentados aos membros da Comissão Local de Ensino. A prof.ª 
Divane Marcon questionou os motivos da vaga não ter sido encaminhada aos 
professores da área de matemática para a discussão e elaboração de perfil para 
concurso, uma vez que a vaga do curso de Engenharia Agrícola foi encaminhada à 
respectiva Comissão de Curso. Os membros da Comissão Local de Ensino 
consideraram que a pauta está sendo trazido à Comissão Local de Ensino porque o 
núcleo básico não possui Comissão de Curso específica. A prof.ª Divane Marcon 
mencionou as dificuldades apresentadas pelos alunos na área de matemática e a 
necessidade de reforçar o núcleo básico do Campus. Na sequência, a docente informou 
que considera que o preenchimento da vaga deve ser feito com uma pessoa graduada 
em matemática para reforçar o básico. Posteriormente, foi destacado que o prof. João 
Plínio Juchem Neto não possui graduação em matemática. Por outro lado, a prof.ª 
Divane Marcon destacou que o docente possui mestrado e doutorado em matemática, e 
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a prof.ª Chiara Valsecchi, por sua vez, não possui formação na área. Após discussão, a 
prof.ª Divane Marcon reforçou que, como o prof. João Plínio Juchem Neto cobre a área 
de matemática, está se avaliando uma pessoa que irá assumir uma vaga para cobrir as 
disciplinas de matemática e, portanto, defendeu que o professor que assumirá a vaga 
deve ter formação em matemática. O prof. Felipe Costa mencionou, ainda, que em sua 
análise a prof.ª Chiara Valsecchi possui condições de ministrar as disciplinas de 
matemática. Por fim, o parecer emitido pelo prof. Felipe Costa foi colocado em votação 
e obteve o seguinte resultado: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável ao 
provimento da vaga disponibilizada através do processo de redistribuição do prof. João 
Plínio Juchem Neto através da efetivação da remoção da prof.ª Chiara Valsecchi com 
nove votos favoráveis e seis votos desfavoráveis.  
RESULTADO DA AVALIAÇÃO QUADRIENAL DOS PROGRAMAS DE PÓS-
GRADUAÇÃO DO CAMPUS ALEGRETE - relator Felipe Costa 
O prof. Felipe Costa informou que na segunda metade do mês de setembro foi 
divulgado o resultado das avaliações da Capes dos programas de pós-graduação do 
Campus Alegrete. Conforme o docente, o Programa de Pós-Graduação em Engenharia 
manteve o conceito 3 e o Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica foi 
avaliado com conceito 2. Na sequência, o prof. Felipe Grigoletto fez um relato sobre a 
avaliação do PPGEE e informou que se o conceito 2 for mantido, o programa será 
descredenciado. Neste sentido, o docente informou que o PPGEE está elaborando um 
documento para um pedido de reavaliação. Posteriormente, o prof. Luis Kosteski fez 
uma explanação sobre a avaliação do PPEng.  
ASSUNTOS GERAIS 
Horários: o prof. Felipe Costa informou que irá compartilhar com os Coordenadores de 
Curso as planilhas de organização da oferta de disciplinas e aguardará o retorno da 
planilha da oferta até o dia 03 de novembro. 
Dia do Engenheiro Agrícola: o prof. Carlos Gonçalves informou que dia 27 de outubro 
é o dia nacional do Engenheiro Agrícola. Além disso, o docente informou que durante a 
próxima semana os estudantes do curso de Engenharia Agrícola irão realizar uma 
Jornada Acadêmica no parque Lauro Dornelles. 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 18 horas e 00 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Leandro Cardoso de Oliveira, Assistente em 
Administração, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas 
e disponíveis para consulta.  

   

Felipe Costa 
 

 
 
 

Giovani Pozzebon  
 
 
 

 

João Pablo Silva da Silva  
 
 
 

 
Tonilson Rosendo 

 
 
 
 

Ederli Marangon  
 

 
 

 
Carlos Aurélio Dilli 

Gonçalves  
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Amanda Meincke Melo 
 

 
 
 

 
Luis Eduardo Kosteski 

 
 
 
 
 

Djeisson Hoffmann Thomas 
 

 
 

 
Leandro Cardoso de 

Oliveira 
 
 
 

Marcos Vinício Thomas 
Heckler  

 
 
 
 

Telmo Egmar Camilo 
Deifeld  

 
 
 
 

Divane Marcon 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Felipe Bovolini Grigoletto  

 
 
 
 

Andréa Sabedra Bordin 
 
 
 
 
 

Maria Cristina Carpes 
Marchesan 
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